

TPS destaca por rol formador de profesionales y trabajadores portuarios

Mediante un programa de prácticas profesionales, becas y pasantías, el concesionario del puerto de Valparaíso mantiene un sólido compromiso con el ecosistema educacional de la región y el futuro laboral de sus estudiantes.

La oportunidad de trabajar en una gran empresa sin tener que salir de la región atrae a muchos jóvenes profesionales hacia Terminal Pacífico Sur (TPS), concesionario del Terminal 1 del puerto de Valparaíso. Siendo una de las más importantes de la zona, esta empresa es una atractiva opción para jóvenes que comienzan su vida laboral.

Rodrigo Cabrera, gerente de Personas de TPS, destaca que "somos buena escuela porque TPS es uno de los terminales de contenedores más importantes, y nos preocupamos de que los profesionales pasen por distintas áreas para que tengan un conocimiento global".

Entre los años 2022 y 2024, la empresa ha recibido a 130 estudiantes en práctica de distintas universidades e institutos de la región, de los cuales 32 fueron contratados posteriormente.

El rol del concesionario en la formación de personas para el área marítimo-portuaria se extiende también a las prácti-

cas y becas para estudiantes de institutos y liceos técnicos. Una larga relación mantiene con el Instituto Marítimo, recibiendo cada año a los estudiantes en práctica de la especialidad de Operaciones Portuarias en modalidad dual, donde están dos días de la semana en la empresa y tres días en la sala de clases.

Cabrera comenta que, en los últimos dos años, más de 30 alumnos y alumnas del establecimiento han hecho su práctica profesional en el Terminal, en tanto en abril comienzan el curso otros dos alumnos. Alexandra Herrera, una de las becadas, comenta que "desde que hice mi dual en el Terminal supe que era una oportunidad que no iba a poder tener en años. Por ende, aproveché todo momento



La generación 2025 de alumnos en práctica en TPS.

miento, tras el cual tienen la posibilidad de desempeñarse como operadores portuarios.

Actualmente, dos jóvenes que recibieron este beneficio están ya trabajando en el Terminal, en tanto en abril comienzan el curso otros dos alumnos. Alexandra Herrera, una de las becadas, comenta que "desde que hice mi dual en el Terminal supe que era una oportunidad que no iba a poder tener en años. Por ende, aproveché todo momento

cuando me ofrecieron la beca. Creo que lo mejor de todo es que aprendes a ser perseverante, realmente me siento orgullosa y agradecida de todo lo que TPS generó en mí, tanto como persona como a nivel profesional".

Fabián Geunich, el segundo becado del Instituto Marítimo que hoy se encuentra trabajando en TPS, dice que postuló al beneficio porque "quería ser parte de la empresa". Luego de aprobar el curso, quedó trabajando por casi dos años en el área de Asignación de Recursos Humanos con un rol administrativo, y desde enero, se desempeña como bo-

no turno en el área de Gate, donde hizo su práctica. "Estoy feliz por esta oportunidad que nos dio la empresa de quedar trabajando apenas salimos del Instituto", destaca.

PROGRAMA CON INACAP

Por otro lado, el Terminal creó hace unos años una beca para personas en situación de vulnerabilidad social y sin estudios técnicos, a quienes se les contrata por un año como junior del área de Mantenimiento, mientras paralelamente se les financia la carrera de Mecánica Industrial en INACAP.

Una labor similar se hace en el marco del "Programa

CAUCE", una iniciativa de INACAP que busca entregar oportunidades a estudiantes secundarios para que hagan una pasantía en empresas de distintos rubros, una de las cuales es TPS. En esa línea, la empresa ha recibido ya seis alumnos de la carrera de Logística de la Escuela México.

Gonzalo Vallejo, vicerrector de INACAP Sede Valparaíso, señala que la colaboración entre INACAP y TPS a través del programa CAUCE ha sido clave en la formación de futuros profesionales portuarios, fortaleciendo el vínculo entre la educación técnico-profesional y el sector portuario, favoreciendo las trayectorias formativas laborales de los estudiantes. La autoridad académica detalla que "durante el 2024, alumnos de la Escuela México, de Placilla, participaron en charlas técnicas y prácticas profesionales, sumándose a otras iniciativas que fortalecen la alianza estratégica que TPS mantiene con nuestra institución. Este trabajo conjunto permite que jóvenes talentos adquieran experiencia en el rubro, facilitando su inserción laboral al primer año de egreso".

"Somos buena escuela porque TPS es uno de los terminales de contenedores más importantes, y nos preocupamos de que los profesionales pasen por distintas áreas para que tengan un conocimiento global".

Rodrigo Cabrera
Gerente Personas TPS

